



Ponentes más destacados del XXXV Cursillo – Patrimonio Portuario. Barrios con puerto / Puertos con ciudad.



Anat Chervinsky: licenciada por al ETSAB en 2003. Elaboró su primera investigación sobre la ciudad de Haifa y su puerto en el marco del 'Máster de Investigación en Urbanismo' en la UPC, bajo la tutoría del arquitecto Carles Llop Torné. Es profesora del taller de urbanismo en *The Academy of Arts and Design*, en Jerusalén. Trabaja en el desarrollo de proyectos urbanos a distintas escalas.

Impartirá la conferencia: *Entre ciudad y mar: Lecturas sobre Haifa. La transformación urbana del área portuaria* (sábado, 15 de diciembre, a las 16.30 horas).



Dani Freixes: es el fundador, junto con Vicente Miranda, Eulàlia González y Vicenç Bou, de la sociedad profesional Varis Arquitectes, que desarrolla su actividad en la elaboración, dirección y ejecución de proyectos de diversa índole dentro de los ámbitos de la arquitectura, el espacio público, la museografía, el diseño de interiores y montajes efímeros. Ha trabajado en numerosos museos de Catalunya; muchos de ellos con patrimonio intangible donde se conserva el sentido de muchos conocimientos y tradiciones que conforman una cultura. Es autor del Museo de la Pesca y del Espai del Peix, dos proyectos vinculados al Puerto de Palamós.

Impartirá la conferencia: *Museu de la Pesca de Palamós i Espai Peix* (sábado, 15 de diciembre, a las 19.30 horas).



Guillermo Vázquez-Consuegra: Titulado por la Escuela de Arquitectura de Sevilla en 1972, ha sido profesor de Proyectos hasta el 1987. También ha sido profesor visitante en las Universidades de Buenos Aires, Lausanne, Navarra, Syracuse (Nueva York), Bolonia, Venecia y el Getty Center, en Los Ángeles. Ha participado en numerosas exposiciones nacionales e internacionales como la Triennale di Milano (1988), Centro Georges Pompidou de París (1990) o The Museum of Modern Art de Nueva York (2006). Entre sus principales obras están el Pabellón de Navegación Expo'92 Sevilla, el Museo del Mar de Génova o el Palacio de Congresos de Sevilla. Prepara, entre otros proyectos, el Centro Cultural Caixaforum Sevilla, la rehabilitación del Museo Arqueológico de Sevilla y el Ministerio de Asuntos Exteriores de Luxemburgo.

Impartirá la conferencia: *Museo Marítimo de Génova. Atarazanas Reales de Sevilla* (viernes, 14 de diciembre, a las 19 horas).



Lluís Clotet Ballús: fue profesor de dibujo en la Escuela Técnica Superior de Arquitectura hasta el 1984, profesor visitante en el aula P.F.C. y profesor de Proyectos hasta el 2000. En 1964 funda el estudio PER con los arquitectos Pep Bonet, Cristian Cirici y Oscar Tusquets. Con este último colaboró en diversos proyectos hasta 1983. En 1984 se asocia con Ignasi Paricio hasta el 2008. Es también socio fundador de la firma BD Ediciones de Diseño.

Impartirá la conferencia: *Reforma de la antigua estación marítima del Puerto de Barcelona* (viernes, 14 de diciembre, a las 10.30 horas).



Manuel Herce: es profesor titular de urbanismo de la Universidad Politécnica de Catalunya, doctor ingeniero de caminos, canales y puertos. Recibió la Medalla al Mérito Profesional del Colegio Nacional de Ingenieros, es ex miembro de la Comisión Técnica del Plan Delta (plataforma puerto-aeropuerto). Ha publicado varios libros y artículos sobre infraestructuras y urbanismo, entre otros: "Infraestructuras y medio ambiente".

Impartirá la conferencia *Brasil: Puertos y Patrimonio* (sábado, 15 de diciembre, a las 13 horas).



Olga Tarrassó: en 2010, Espinàs y Tarrassó fueron invitados por el equipo francés de urbanistas Reichen Robert & Associés a participar conjuntamente en una consulta directa sobre la remodelación urbanística y paisajística del puerto urbano de Tánger. La propuesta fue aceptada y recibieron el encargo de elaborar un Plan de Ordenación, base para la posterior elaboración de proyectos constructivos de los conjuntos edificados y espacios públicos.

Impartirá la conferencia: *Intervención en el muelle de Tánger* (sábado, 15 de diciembre, a las 12.30 horas).



Salvador Moreno Peralta: arquitecto urbanista por la ETSA de Madrid (1972). Autor de los Planes Generales de Ordenación Urbana de Málaga (Premio Nacional de Urbanismo, 1985), Vélez Málaga y Mijas. Premio Europa Nostra (1999) por la Rehabilitación de la Ciudad Fortificada de Melilla. Autor, entre otros, del Puerto de Fuengirola, la Escuela de Ingeniería, el Ayuntamiento de Torremolinos, el Parque Tecnológico de Andalucía, CIO Mijas y Andalucía LAB. Medalla de Oro del Ateneo, ex presidente del Consejo Social de la Universidad de Málaga y coordinador de la Cooperación entre la Junta de Andalucía y Argentina. Ha impartido cursos en la ETSA de Málaga y ha escrito varios libros y numerosos artículos en la prensa.

Impartirá la conferencia: *Puertos fortificados; globalizaciones del pasado* (jueves, 13 de diciembre, a las 20 horas).